

## Theaterstück "Gott" mit Impulsvortrag und Diskussionsrunde

Auf großes Interesse stießen Impulsvortrag und Diskussion mit Dr. Johann Platzer, die anschließend an die Aufführung des [Theaterstücks „Gott“ \(Ferdinand von Schirach\)](#) im Schauspielhaus Graz stattfanden.

Nach dem Theaterstück, das wesentliche Fragen zum Thema assistierter Suizid aufwarf, folgte im 1. Rang des Schauspielhauses ein Impulsvortrag von [Mag. Dr. Johann Platzer](#) (Mitglied der Age and Care Research Group, Institut für Moralthologie der Universität Graz) zum Thema "Assistierter Suizid – Meinungsbildung oder Meinungslenkung?". Der Vortrag bot einen kurzen Überblick über die rechtlichen und ethischen Argumentationen zu diesem strittigen Thema und es wurde zur Diskussion gestellt, inwiefern Theaterstücke oder Filme, bei denen das Publikum über heikle grundrechtliche Fragen abstimmen kann, die gesellschaftlichen Debatten lenken können oder sollen. Moderiert wurde das Nachgespräch vom Theaterpädagogen Timo Staaks.

Im Anschluss fand eine offene Diskussionsrunde mit Johann Platzer, Susanne Konstanze Weber (Rolle: Vorsitzende der Ethikkommission) und Fredrick Jan Hoffmann (Rolle: Medizinischer Sachverständiger) statt. Studierende, Forscher\*innen und Interessierte diskutierten rege unter anderem über Sympathie lenkung, den Produktionsprozess des Theaterstücks und die Rolle der Selbstbestimmung.

Veranstaltet wurde das Event von der [Age and Care Research Group Graz](#) in Kooperation mit dem [Schauspielhaus Graz](#).

---

## Theater play "God" with keynote and discussion round

The keynote and discussion with Dr. Johann Platzer, which followed the performance of the [play "Gott" \(Ferdinand von Schirach\)](#) at the Schauspielhaus Graz, attracted great interest.

After the play, which raised essential questions on the subject of assisted suicide, there followed a keynote lecture by [Mag. Dr. Johann Platzer](#) (Institute for Moral Theology, University of Graz) on the subject of "Assisted Suicide - Shaping Opinion or Guiding Opinion?" on the first floor of the Schauspielhaus. The lecture offered a brief overview of the legal and ethical argumentation on this controversial topic and it was put up for discussion to what extent plays or films, in which the audience can vote on sensitive fundamental legal issues, can or should steer the social debate. The follow-up discussion was moderated by Timo Staaks.

An open discussion round with Johann Platzer, Susanne Konstanze Weber (role: Chair of the Ethics Committee) and Fredrick Jan Hoffmann (role: Medical Expert) took place afterwards. Students, researchers and other interested visitors had a lively discussion about sympathy steering, the production process of the play and the role of self-determination.

The event was a cooperation between the [Age and Care Research Group Graz](#) and the [Schauspielhaus Graz](#).